

-----Ursprüngliche Nachricht-----

Von: (vzbv) <[xxx@vzbv.de](mailto:xxx@vzbv.de)>  
Gesendet: Freitag, 20. Dezember 2024 11:12  
An: [xxx@bmwk.bund.de](mailto:xxx@bmwk.bund.de); [xxx@bmwk.bund.de](mailto:xxx@bmwk.bund.de)  
Cc: (vzbv) <[xxx@vzbv.de](mailto:xxx@vzbv.de)>; (vzbv) <[xxx@vzbv.de](mailto:xxx@vzbv.de)>  
Betreff: Restschuldversicherungen

Liebe Frau xxx  
liebe Frau xxx,

ich hatte es vermutet, dass es schwer wird, in der Kürze der Zeit aktuelle Zahlen aus der Beratungspraxis der Verbraucherzentralen zu bekommen. Insofern muss ich zum einen auf die Veröffentlichungen der BaFin:

[https://www.bafin.de/DE/Verbraucher/Versicherung/Produkte/Restschuld/restschuldversicherung\\_node.html](https://www.bafin.de/DE/Verbraucher/Versicherung/Produkte/Restschuld/restschuldversicherung_node.html) und  
[https://www.bafin.de/SharedDocs/Downloads/DE/Anlage/dl\\_marktuntersuchung\\_mystery\\_shopping\\_restschriftversicherungen.html](https://www.bafin.de/SharedDocs/Downloads/DE/Anlage/dl_marktuntersuchung_mystery_shopping_restschriftversicherungen.html) verweisen. Zum anderen hatte die Marktbeobachtung sich in 2002 mit der Kreditvermittlung im Einzelhandel beschäftigt und dabei auch das Thema "Restschuldversicherungen" angerissen. Ich habe Ihnen den Bericht beigefügt. Im Archiv habe ich einen älteren Fall aus Sachsen gefunden, der Ihnen einen Eindruck darüber vermitteln kann, welche wirtschaftliche Belastung aus dem Abschluss einer Restschuldversicherungen im Extremfall resultieren kann.

Ihnen ruhige und besinnliche Feiertage sowie einen guten Rutsch wünschend

Team Finanzmarkt  
Geschäftsbereich Verbraucherpolitik

Verbraucherzentrale Bundesverband e.V.

Rudi-Dutschke-Str. 17, 10969 Berlin  
Tel. +49 30 258 00-305 | Fax +49 30 258 00-318 [xxx@vzbv.de](mailto:xxx@vzbv.de)

<http://www.vzbv.de> | <https://www.twitter.com/vzbv> | <https://www.youtube.com/vzbv>

Vorständin: Ramona Pop  
Vorsitzende des Verwaltungsrates: Dr. Melanie Weber-Moritz Amtsgericht Charlottenburg (Berlin) VR 20423 B Steuer-Nr. 27/029/33162

Der vzbv setzt sich für die Interessen der Verbraucher:innen ein, ist im Lobbyregister des Deutschen Bundestages registriert und wird dementsprechend tätig auf der Basis von Offenheit, Transparenz, Ehrlichkeit und Integrität.

Am 23. Februar 2025 ist Bundestagswahl.  
Wir sind uns sicher: Verbraucherschutz stärkt alle!  
[www.was-alle-staerkt.de](http://www.was-alle-staerkt.de)